



28.04.2023

14. Messe für klassische Mobilität lockt mit zehn vollen Hallen  
– Besucherinnen und Besucher dürfen sich auf Airshow,  
Vintage-Demo-Racing und viele Sonderschauen freuen

## **Klassikwelt Bodensee verspricht Emotionen pur und jede Menge Kulturgeschichte**

Friedrichshafen – Es brummt und knattert auf dem Messegelände in Friedrichshafen. Historischer Sound liegt in der Luft. Die 14. Messe für klassische Mobilität steht in den Startlöchern und lockt mit einem dynamischen Programm voller Highlights und Events. Vom 5. bis 7. Mai treffen sich Liebhaber von historischen Gefährten wieder auf der Klassikwelt Bodensee zum gemeinsamen Austausch. „Es ist enorm viel geboten“, kündigt Projektleiter Roland Bosch auf der Pressekonferenz an. „Wir feiern nicht nur einige Jubiläen, sondern bieten mit der Airshow und dem Vintage-Demo-Racing auch ein erstklassiges Eventprogramm an. Interessierte Oldtimer-Besitzerinnen und Besitzer können sich außerdem ein Wertgutachten ihres Liebhaberstücks auf der Messe erstellen lassen und wer mit einem Motorrad bis Baujahr 1939 aufs Gelände anreist, der bekommt nicht nur einen exklusiven ‚Standplatz‘, sondern auch noch einen kostenlosen Eintritt obendrauf.“

In zehn Hallen gibt es mit über 800 Ausstellern, Clubs und Teilnehmern jede Menge zu entdecken und zu erleben. Neben schicken Riva-Booten und alten Flugzeug-Klassikern warten zahlreiche Sonderschauen und Jubiläen auf die Besucherinnen und Besucher. So feiert zum Beispiel das BMW-Motorrad sein hundertjähriges Bestehen. Nicht ganz so alt sind Porsche und Corvette, haben aber mit ihren 75 und 70 Jahren auch schon sieben Jahrzehnte Eleganz, Design und nicht zu vergessen ordentlich Pferdestärke auf dem Buckel. Auf der Klassikwelt Bodensee werden die Jubilare gebührend



geehrt. Neben dem breiten Angebot an historischen Gefährten, dürfen sich Besuchende auch auf den Teilemarkt in Halle B1 freuen und auf verlockende Angebote bei den Fahrzeughändlern in den Hallen B2 und B3. In der Parkarena (Freigelände und Halle B5) können alle, die einen Oldtimer oder Youngtimer bis einschließlich Baujahr 1998 vorweisen und rechtzeitig kommen, Teil des Messegesehens werden und einen kostenlosen Parkplatz ergattern.

Ein großer Publikumsmagnet wird auch die Airshow sein, die in diesem Jahr wieder stattfindet. Sie verspricht pure Nostalgie in der Luft und Gänsehaut-Feeling am Boden. Täglich ab 14.30 Uhr zeigen einige der besten Piloten Deutschlands ihre Flugzeuge im Rahmen einer Flugshow mit atemberaubenden Flugmanövern. Außerdem drehen über 190 Rennautos und Rennmotorräder auf dem Messerundkurs ihre Runden und verströmen den Zeitgeist der historischen Renngeschichte.

Bei der Pressekonferenz in der Eilguthalle in Lindau, einer Eventgastronomie mit Oldtimerausstellung, sagt Roland Bosch: „Auf der Klassikwelt Bodensee gibt es so viele Highlights anzuschauen, dass man gar nicht weiß, wo man anfangen soll. Bei uns kann man den Motorsport vergangener Jahre sehen, riechen und hören. Wer morgens zur Messe kommt, hat abends, wenn er das Gelände wieder verlässt, bestimmt noch nicht alles gesehen.“

Als Highlight kann man auch die Eilguthalle bezeichnen. Geschäftsführer Florian Zimmermann ist mit einem Stand auf der Klassikwelt Bodensee vertreten und freut sich auf das Kundenfeedback und auf die Vernetzung und die Gespräche mit den Enthusiasten. „Wir präsentieren insgesamt 14 Fahrzeuge aus unserer Sammlung. Diese waren so noch nie vorher irgendwo zu sehen. Es ist unsere erste Messe mit unserer Firma Lakeside Collection. Die Lakeside Collection vereint exklusive Locations, erstklassiges Handwerk und Kulinarik mit Automobiltechnik rund um den Bodensee.“ Seit 2017 ist Florian Zimmermann Geschäftsführer in der Eilguthalle in Lindau.



Bis heute hat die Stadt eine hohe Bedeutung im Automobilbau. Hier wird in Firmen wie etwa Continental am Auto der Zukunft gebaut und in die Entwicklung von Fahrerassistenzsystemen oder automatisiertes Fahren investiert.

Obwohl die Automobilbranche seit Jahren im Umbruch ist, bleiben Oldtimer eine lukrative Wertanlage und historisches Kulturgut. „Die Steigerung des Interesses wird belegt durch steigende Zulassungen“, weiß Jan Hennen, Vizepräsident Kommunikation des DEUVET (Bundesverband Oldtimer und Youngtimer e.V.). „Die Szene ist mittlerweile so groß und vielseitig, dass man sie nicht einfach einschränken kann. Der DEUVET arbeitet seit 1976 an den politischen Rahmenbedingungen und gerade jetzt helfen wir, diese Bedingungen zu erhalten. Die E-Fuel-Strategie ist zum Beispiel maßgeblich durch unsere Arbeit mit vorangetrieben worden.“

Damit wertvolles Fachwissen zum Thema Restaurierung von alter Fahrzeugtechnik nicht verloren geht, startet die Klassikwelt Bodensee gemeinsam mit dem DEUVET zudem die Initiative „Senioren sind Mentoren“. Ziel ist es, junge Oldtimerfans mit Senioren der Szene bundesweit zusammenzubringen, um in Werkstätten gemeinsam Oldtimer zu restaurieren. Interessierte „alte Meister“ werden zur offiziellen Infoveranstaltung im Rahmen der Messe eingeladen. Treffpunkt ist der DEUVET-Stand in Halle A5. „Wir freuen uns auf die Messe“, sagt Jan Hennen. „Die Klassikwelt Bodensee ist ganz anders als Essen oder Stuttgart. Hier kann man noch mit kleinem Geldbeutel den Traum seiner Oldtimerei finden. Wir freuen uns auf viele Gespräche und Diskussionsrunden“. Am Freitag, 5. Mai, um 14 Uhr, ist unter anderem auch Landtagsabgeordneter Dr. Christian Jung am Stand des DEUVET zu Gast.

### **Tickets und Öffnungszeiten**

Die Klassikwelt Bodensee findet von Freitag, 05. Mai bis Sonntag, 07. Mai 2023 statt und hat am Freitag von 10 bis 19 Uhr, am Samstag von 9 bis 18

**Presseinformation**  
**Press release**  
**Communiqué de presse**  
**Informazione stampa**



**14. Messe für  
klassische Mobilität**  
**5. – 7. Mai 2023**  
**Messe Friedrichshafen**

Uhr und am Sonntag von 9 bis 17 Uhr geöffnet. Die Tageskarte ist online für 17 Euro erhältlich. Tickets sind im Online-Shop verfügbar unter: <https://tickets.messe-friedrichshafen.de/webshop/172/tickets>.

Weitere Informationen unter <https://www.klassikwelt-bodensee.de/> und auf <https://www.facebook.com/KlassikweltBodensee>



**Abteilung Kommunikation**  
Frank Gauß  
Telefon: +49 7541 708-307  
Telefax: +49 7541 708-331  
E-Mail: [presse@messe-fn.de](mailto:presse@messe-fn.de)

**Messe Friedrichshafen GmbH**  
Postfach 2080  
88010 Friedrichshafen  
Neue Messe 1  
88046 Friedrichshafen  
GERMANY  
[www.messe-friedrichshafen.de](http://www.messe-friedrichshafen.de)

Sitz der Gesellschaft: Friedrichshafen  
Amtsgericht Ulm, HRB 631179  
Aufsichtsratsvorsitzender:  
Oberbürgermeister Andreas Brand  
Geschäftsführer: Klaus Wellmann